

EL VIGILANTE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
En Gerona: 1 mes 3 rs., 3 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
Números sueltos 6 cuartos.
Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á real id. para los no suscritores.
Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 7 DE AGOSTO DE 1870.

SITUACION FINANCIERA DE GERONA.

Por mucho tiempo hemos ido declinando la responsabilidad que el carácter de escritores públicos nos impone, de ocuparnos de la situacion tristísima en que ostensiblemente se encuentra el Excmo. Ayuntamiento de esta capital por falta de recursos para atender á sus perentorias obligaciones, porque siempre que hemos fijado la vista en este punto, nos ha asaltado la consideracion, de que llevando ante el público su esclarecimiento, la pasion y el espíritu de partido podrian haber soliviantado los ánimos creando con ello mayores embarazos á nuestro cuerpo municipal.

No pueden ser desconocidas de nadie las causas de este conflicto económico, pero vamos á apuntar las principales, para que sirvan de punto de partida á nuestras consideraciones.

Desde luego se nos presenta el presupuesto municipal del año económico de 1868 á 1869 que contaba con un ingreso de 36,000 escudos del ramo de la contribucion de consumos. Suprimido este recurso en 30 de Setiembre de 1868, faltaron por consiguiente de este solo artículo sobre 27,000 escudos. Para sustituir la contribucion de consumos, y cubrir el déficit que su supresion habia dejado en el presupuesto del Estado, y en los de las diputaciones y ayuntamientos, el Gobierno decretó la Capitation. El cupo señalado á esta capital por tal concepto es de 30,494'080 escudos en solos tres trimestres.

En el año económico de 1869 á 1870 se decretó por las Cortes el impuesto personal, y por él se señaló á esta capital la suma de 83363'804 escudos.

Ni una ni otra de las dos referidas contribuciones han podido plantearse, no obstante los esfuerzos hechos por la municipalidad para conseguirlo, por que siempre ha tropezado con la inexactitud de las bases que debian servir para la realizacion de los repartos, y con la opinion pública muy sobreescitada en contra de ellas, aumentando las dificultades de todo esto, los continuos conflictos en que el país se ha encontrado por efecto de las discordias civiles que nos han contristado diferentes veces.

En el mismo año económico un nuevo quebranto ha venido á pesar sobre el ya aniquilado tesoro municipal. El Gobierno se ha servido disponer que no se satisfagan por la caja de la Administracion económica los recargos municipales de inmuebles y subsidio, ni los intereses de las inscripciones por el 80 por 100 de los bienes de propios vendidos. Así es, que en dicho año económico, ha dejado de percibir el municipio, por una parte 5,500 escudos del segundo semestre de los espresados recargos,

2,200 escudos de la quinta parte de imprevisos, sobre 300 escudos de la tercera parte del 80 por 100 de propios y unos 2,000 escudos de intereses de las mencionadas inscripciones.

No basta que el Excmo. Ayuntamiento haya establecido la mas rigurosa economía en todos sus gastos, hasta el punto de dejar abandonados los mas interesantes servicios de ornato público y policia urbana; no basta que hayan quedado sin satisfacer mucha parte de los haberes de empleados, sueldos de profesores de instruccion primaria y el material de este interesante ramo. No ha bastado tampoco que caiga en la miseria y forzoso abandono todo cuanto depende del municipio. El déficit ha ido en aumento, y se ha hecho ya necesario que se tomen las resoluciones mas enérgicas y eficaces para salir de tal postracion y abatimiento.

Una capital de provincia no debe quedar abandonada en esta situacion, y es preciso que se atienda á su embellecimiento, que se procure por el orden público y que por fin no se permita que los ramos de policia, salubridad, y otros no menos importantes, queden del todo desatendidos.

¿Y qué medios tiene en su mano el cuerpo municipal para salir de estos apuros financieros? Nosotros vamos á decirlo por mas doloroso que nos sea, porque dolor debe causarnos la idea que tenemos, de que necesariamente deben imponerse cuantiosos sacrificios á este vecindario. En semejante alternativa, es decir, entre dejar que sigan las cosas como hasta aquí, ó hacer sacrificios, obtamos por este último medio, porque no se concibe que exista administracion pública y sociedad bien organizada, sin que los ciudadanos se impongan deberes y cargas en beneficio comun.

Bajo este punto de vista creemos que no existe ya otro medio que el de apelar al cumplimiento de la ley de 23 de Febrero último. Esta ley, el reglamento para su egecucion y las circulares del Ministerio de la Gobernacion de fechas 20 de Abril y 8 de Junio últimos, dan reglas claras y precisas á todos los Ayuntamientos para el arreglo de su administracion y para que creen los recursos necesarios al sostenimiento de sus cargas. El Gobierno de la provincia por su parte ha dirigido tambien su voz á las municipalidades en diferentes ocasiones para obviar inconvenientes, y su última circular de 23 de Julio próximo pasado publicada por Boletín extraordinario, viene á ser una pauta segura para el mejor régimen y gobierno en los asuntos concernientes á sus presupuestos.

El Ayuntamiento pues, de esta inmortal ciudad, no puede salir del círculo que le ha trazado la ley, y con ella en la mano debe arreglar su administracion ya tan mal parada. Debe por tanto cesar en sus vacilaciones, y acometer la empresa con resolucion y cons-

tancia. Debe formar su presupuesto para el año económico de 1870 á 1871, debe incluir en él el déficit que resulte de los años anteriores, y con la memoria económica correspondiente, ha de apelar á la junta de contribuyentes, para que delibere y escogite los medios mas sencillos y menos gravosos para cubrir esas obligaciones.

Mucha negligencia puede haber existido en la tramitacion de los trabajos preliminares, pero debemos escusarlo, en gracia de las dificultades con que el cuerpo municipal ha debido luchar. El tiempo es ya corto, nos hallamos en el ejercicio del presupuesto de este año económico, y no es posible demorar ni un solo dia su planteamiento: Reuna el Ayuntamiento á la junta de presupuestos, trabajen de consuno con fé é inteligencia, y póngase fin de una vez al penoso período por que atraviesa la situacion económica y administrativa de esta inmortal ciudad.

Dias pasados dimos cuenta de la asiduidad é interés con que de consuno trabajaban la Junta provincial de primera enseñanza y el M. I. señor Gobernador civil, á fin de obtener por todos los medios legales, que se ponga fin á la penuria que experimentan los maestros en el percibo de sus haberes. La perseverancia de tan dignas autoridades no ha desmayado, y á sus medidas se debe, que en todo el mes de Julio próximo pasado se haya satisfecho por los Ayuntamientos de la provincia á los referidos profesores la respetable suma de 81,408 pesetas 23 céntimos. Queda ahora reducida la deuda por fin de Junio á 93,966 pesetas 55 céntimos, pero de ella debe considerarse descartada, la cantidad de 30,000 pesetas, cuyo pago ha sido concertado ya entre los Ayuntamientos y profesores con todas las debidas garantías, para cuando hayan podido realizarse los fondos del presupuesto municipal vigente. Del mismo modo esperamos que se realizará el saldo de 63,966 pesetas 53 céntimos, atendidas las disposiciones dictadas sobre el particular, y la decidida voluntad de nuestras autoridades provinciales de hacer que se cumpla la ley, y entre en un período normal la administracion municipal de los pueblos. Tenemos una satisfaccion en hacer constar estos hechos de que se nos ha informado, pues ellos revelan lo mucho que debemos esperar de unas autoridades que tan bien saben interpretar el sentimiento público, y cumplir con su mas árduo y delicado cometido.

Correspondencia particular.

Olot 2 de agosto de 1870.

Falto de tiempo, sin ilacion y tal como chorree voy á poner cuatro cosas, con un pié en el estribo, como vulgarmente se dice, pues voy á salir per un par de dias.

Se tiene por cosa fuera de duda la aparición de unos 15 á 20 sujetos armados y con boinas, en los montes del Corp, una legua de esta, el juéves último. Desaparecidos y perdidos de vista desde aquel día, han vuelto á aparecer, según se asegura, y es lo cierto, que ayer, á la caída de la tarde, salieron algunos civiles con unos 25 soldados, y tomada una dirección contraria á la que después convenría tomar, salieron precipitadamente de esta con decisión muy marcada de este señor jefe de civiles de escarmentarlos severamente si dá con ellos. Varios son los comentarios sobre la realidad de tales gentes, pues unos quieren que sean desertores que estrechados en el vecino imperio, se han decidido por entrar haciendo la vida de bandolero y renegando de los que los indujeron á la deserción con la promesa de la entrada de los tersistas, y jurando vengarse de los que les sedujeron. Los caciques tersistas de esta vecindad niegan la existencia de tales hombres de su estofa, y dicen que son disfrazados que el gobierno hace presentar para tender una red á los incautos, y como ellos saben muy bien que los tersistas pequeños tienen jurado á los gordos no tomar ellos la delantera sino seguir puramente á los muñidores, de aquí es que estos aconsejan quietud y orden, asegurándoles para muy pronto el triunfo legal que fundan ahora en la segura derrota de Napoleon, derrota inevitable si es derrotado é ineludible si sale victorioso, porque entonces tomará cartas la Rusia y volveremos al año 15 poniéndose en práctica aquellos tratados.

El odio que el partido neo declara á Napoleon es tal que difícilmente podría yo describirlo, y como yo tenía decididamente mis simpatías en pro de la Prusia por la sola razón de creer que Napoleon no tenía razón, y por haberse querido inmiscuir en el arreglo de nuestra casa, me han puesto en perplejidad los clamores y anatemas de nuestros encarnizados enemigos y no sé si decidirme por la Francia ó por la Prusia, porque, repito, es una blasfemia continua lo que sale de las bocas neo católicas, y el desocupo de Roma en estos momentos, es lo que les hace vomitar fuego y arrojar sapos y culebras de sus venenosos adentros.

No quiero entrar en consideraciones sobre lo mucho que deprimen; con la manifestación de tanta cólera y tantos temores, la nueva situación del Papa en vista de la resolución del concilio magno, pues parece que esto debiera tener tranquilos á estos energúmenos que tanta desconfianza manifiestan.

Esperemos pues nosotros con mas calma los sucesos, y ya venza uno, ya otro de los dos gigantes que van á medir sus fuerzas, seamos españoles antes que todo, pero españoles liberales y muy liberales, dispuestos siempre á rechazar á los partidarios del absolutismo, y dispuestos siempre á una carta de mas que una de menos, siendo siempre nuestro lema libertad y siempre libertad con el orden hermanada.

Á última hora se dice que los indicados carlistas ó lo que sean van al mando de Francisco del Sellent.

De todos modos no se debe dar á ello la menor importancia y es regular que esas dignas autoridades civil y militar tengan parte exacto del jefe de la guardia civil y del de la guarnición de esta villa, los dos muy activos y patriotas.—*El corresponsal.*

Tudela de Navarra 30 julio de 1870.

Por fin se verificaron nuestras fiestas de Sta. Ana

con las dos corridas de toros y fuegos artificiales, las que fueron bastante concurridas de los pueblos circunvecinos, así como de los simpáticos zaragozanos, habiendo observado sin embargo en la plaza de toros la poca gente de la clase baja de esta localidad que habia acudido, y al preguntar cual era el motivo, se dijo era consigna entre los carlistas no asistir á dichas funciones, por no verse en el compromiso de tener que oír los aires patrióticos que pudiera tocar la orquesta de los voluntarios de la libertad, y dicho sea de paso se equivocaron, pues sin entrar en causales es lo cierto que ni siquiera un himno tuvimos el gusto de escuchar.

Á los mencionados carlistas de esta localidad se les observaba agitación entre ellos y por algun dato que se habia podido adquirir, parece que repetían lo propio que ahora hace un año *¡Pronto será nuestro el triunfo!* Y tal vez fuese ayer el día destinado para conseguir sus maquiavélicos planes, si quiera pudiera haber sido por minutos y nada mas que minutos.

Á las primeras horas de la tarde iban ya en tumulto unos cuantos jóvenes carlistas cantando sus himnos, y como la tolerancia liberal raya en escésiva, nadie se opuso á tal demostración, pero al caer la tarde, esta cuadrilla aumentada en número, se presentó en la plaza de Santa Maria. é intentó penetrar en la casa consistorial arrojando muchísimas piedras contra los alguaciles, los que se vieron en la precisa necesidad de cerrar la casa, y el veterano alcaide Sotillarena hubo de huir porque le acometieron furiosos, habiéndose salvado por milagro en casa de un amigo liberal que con valentía lo esperó con la puerta abierta.

Incontinenti, y como por encanto, nos echamos á la calle todos los liberales jóvenes y viejos, republicanos, progresistas y moderados, y tomando las disposiciones oportunas por parte de la autoridad local, la militar, que dicho sea de paso obra con acierto y energía en cuantas ocasiones se han presentado siendo desempeñado este cargo por el bravo y simpático D. Felipe Fracheta Teniente coronel de caballería, y la civil representada por el secretario del gobierno de la provincia D. Claudio Arvizu que por efecto de las fiestas se hallaba entre nosotros, así que se tocó llamada, se pusieron retenes y patrullas, y por último se hizo recorrer todas las calles de la población tocando el trágala y demás himnos patrióticos á nuestra orquesta, y los cobardes carcundas quedaron metidos en la ratonera. El ataque de los carlistas á la casa consistorial dió por resultado dos ó tres heridos voluntarios y otros dos ó tres carlistas, sin que ni unos ni otros ofrezcan gravedad, ocupándose el juzgado en la sumaria, resultando á la fecha algun preso de la clase baja. El objeto de tal atentado era para apoderarse de las armas que se sabe hay en la casa consistorial, y de haberlo conseguido Dios sabe el cúmulo de desgracias que hubieran podido ocurrir: pero por fortuna Dios no quiere permitir que esos locos fanáticos, puedan llegar ni por momentos á ejecutar sus descabelladas venganzas.

Estos días parece que de regreso de Roma ha estado en el Seminario el famoso D. Cosme, obispo de Tarazona, y hay quien tiene notado, que cuantas veces pisa el suelo Tudelano, otras tantas se soliviantan los carlistas; pero no hay cuidado por nada, ni que espesar de nosotros otra cosa que cuantas veces se nos incite, iremos á ocupar nuestro puesto de honor, con el valor, con la decisión que caracteriza al partido liberal Navarro, pues aunque reducido, es suficiente para no consentir nunca que domine nuestra rica provincia ese fanático partido de sacristanes y monaguillos.—*El corresponsal.*

Crónica oficial.

ADMINISTRACION ECONOMICA DE LA
provincia de Gerona.

Terminada la matricula de la contribucion indus-

trial y de comercio de esta Capital y el Puente mayor se pone en conocimiento del público para que los interesados que deseen saber la cuota que se les ha señalado en el actual año económico, puedan pasar á esta Administración donde se allará de manifiesto durante cinco días á contar desde el en que se anuncie en este periódico, con arreglo á lo dispuesto en el artículo 91 del Reglamento aprobado en 20 de Marzo último.

Gerona 3 de Agosto de 1870.—*Mariano Arnau.*

Crónica local.

MERCADO DE GERONA DEL DIA 6 DE AGOSTO.

Trigo (la cuartera)	70 reales.
Mezcladizo.	62.
Cebada	36.
Maiz.	46.
Judias.	96.
Habas	48.
Mijo.	51.
Garbanzos.	100.
Fayol.	48.
Avena.	34.
Centeno.	40.
Arroz. (el quintal)	84.
Aceite. (el mayal)	56.

—Por un suelto de la crónica de «El Norte» venimos en conocimiento de que no han sido pasados á su redacción algunos números de «El Vigilante». Esto mismo sucedió respecto á nosotros, pues estuvimos privados algunos días del honor de que nos visitara nuestro apreciable colega. Sentimos estos percances involuntarios, y queda seguro «El Norte» de que será subsanada la falta por nuestra parte en justa y laudable correspondencia.

—Hace once ó doce días que los tomadores de aguas han dejado de recibirla, á causa de una obra de reconstrucción ó reparación que se está verificando en la mina de Aiguaviva. Es tanto mas sensible este contratiempo, cuanto que ya el público se iba acostumbrando al inapreciable beneficio de las aguas de dicha mina, y lo que es peor todavía, que cuando se tuvo noticia de que iba á tener lugar la tal reparación se dió la seguridad de que no faltarian las aguas mas allá de 3 días. Pero lo sensible de este asunto consiste, en que algunos de los tomadores de agua se quejan de no haber recibido de la Empresa, aviso previo dando cuenta de la suspensión que iba á tener lugar. Falta de datos sobre este asunto no nos es posible expresar nuestra opinión, pero si estamos en el caso de declarar, que si fuese cierto lo que se alega, demostraría las pocas consideraciones, con que la referida empresa ó su representante se porta con sus abonados, que en tal concepto tendrían derecho á que se les hubiese pasado aviso formalmente de la obra que habia de ejecutarse y en cuya virtud habian de experimentar la falta de agua por un determinado número de días. Esta deferencia, ya que no fuese obligación de la Empresa, nos parece que hubiera estado en su lugar, y que era muy debida.

—En nuestro número del juéves último dijimos, mal informados, que habia sido aprehendido el joven Olivé que en una pendencia hirió al individuo del Cuerpo de vigilancia señor Llach, cerca del café del Jardín, la noche del lunes. Debemos por tanto declarar que no se ha verificado la tal detención.

Á propósito de este suceso, hemos estrañado que nuestro apreciable colega *El Norte* haya creído ver en la relación que de él hicimos, un conato de ofensa al tal Olivé y á su desgraciado amigo Buch. Perdone pues nuestro cofrade si le decimos, que ha interpretado siniestramente nuestras intenciones, pues estas no fueron otras que de referir los sucesos como cronistas, según los datos que se nos habian suministrado y bajo la impresión del momento. No sabemos si parecerá duro á nuestro colega que pudiésemos la represión de los delitos y el castigo de los delinquentes; pero debemos escusarnos con las mas rectas miras, y con el deseo que tenemos de que por medio de un escarmiento saludable se proporcione á la gente pacífica el reposo

y la tranquilidad que merece. Medite un poco nuestro querido colega sobre el estado de las costumbres, tenga presente también las muchas veces que se ha quejado de excesos y atropellos y de su impunidad y no estrañe por consiguiente que nosotros por nuestra parte cooperemos á que se ponga coto á todos los abusos en cuanto sea posible. Para concluir diremos á *El Norte*, que en el asunto que nos ocupa hemos hablado en tésis general, sin ser nuestro ánimo causar aflicción ni pesadumbre á las personas que se hallan contristadas ya por una desgracia, ó sometidas á la acción de los Tribunales.

— Hoy domingo tendrá lugar en la Dehesa á las 5 y media una brillante función gimnástica compuesta de trabajos mas escogidos y modernos en lo que requiere el arte. Se tomarán todas las medidas necesarias á fin de que haya orden; la función dará fin con los ejercicios de los perros sábios.

Seccion de noticias.

Madrid 4 de Agosto.

Ha tenido lugar una reunion de periodistas convocada por el gobernador con objeto de suplicar á aquellos que no hablaran de amnistía, para que cuando se dé no parezca que el gobierno cede á una imposición, y no crearan conflictos internacionales atacando á potencias extranjeras.

Se han presentado muchos cabecillas en Cuba.

Un parte de Bruselas, del 3, dice que el general Canrobert ha mandado rodear el campo de Chalons para contener á la guardia móvil. El parte dice textualmente «pour tenir garde mobile en respect.»

Un ejército francés de 30,000 hombres se dirige hácia el Mosela.

Rusia desmiente la noticia de que envíe tropas á los Principados Danubianos.

Italia concentra tropas en la frontera romana.

El gobierno ha manifestado á los señores Calonge y Cheste que quedaban autorizados para venir á España jurando la Constitución.

La fragata «Victoria ha ido á Cádiz á esperar órdenes.

Mañana sale el señor Castelar para Suiza.

Se ha establecido un campamento en Bayona para la instruccion de la guardia móvil.

Madrid 5 de agosto.

El «Imparcial» publica hoy una nota dirigida por M. Fish al señor Lopez Robert. Confirma dicho periódico la noticia sobre precauciones tomadas por el mariscal Canrobert con la guardia móvil del campamento de Chalons, añadiendo, que dicha guardia móvil, compuesta de la juventud de Paris, es visiblemente republicana.

Mr. Mercier se ha quejado de la publicacion en Madrid de noticias falsas y contrarias al gobierno francés; se le ha contestado que en España no rige la ley Ollivier y que el gobierno no es directa ni indirectamente responsable de lo que dicen los periódicos.

Desde 1.º de setiembre no se pagará en Madrid el cuarto del cartero.

—Telégramas de Paris dicen que el príncipe Federico Carlos ha presentado batalla en Tréveris.

El gobierno ha recibido un telégrama anunciando que Inglaterra exige que Francia ratifique los tratados que garantizan la independencia de Bélgica.

Gonzalez Bravo se halla gravemente enfermo.

El gobernador de Madrid ha citado nuevamente á los periodistas.

Dicen de Paris que una fragata francesa ha echado á pique un monitor prusiano.

Paris 5 de Agosto.

No se ha confirmado la noticia de la toma de Serreluis.

El rey de Prusia ha establecido su cuartel general en Coblenza; el príncipe Federico Carlos en Creuznach, y el príncipe real en Manheim.

En la toma de Saarbruck han tenido los franceses 6 muertos y 67 heridos.

Un despacho oficial anuncia que tres regimientos de infantería y una division de caballería han sido

sorprendidos en Wisemburgo; que los franceses se han batido en retirada, habiendo perdido un cañon y muriendo el general Doual.

Corre el rumor de que el mariscal Mac-Maon está dando actualmente una batalla.

EL LIBRO AZUL DE INGLATERRA.

Se ha presentado ya al Parlamento de Inglaterra el *Libro azul* conteniendo toda la correspondencia diplomática relativa á la cuestion Hohenzollern y á la guerra entre Francia y Prusia. Contiene nada menos que 124 despachos en el período de veinte dias, y ellos prueban los inmensos esfuerzos hechos por la Gran-Bretaña para preservar la paz.

El dia 3 de julio, Mr. Layard, representante inglés en Madrid, anuncia haber sido propuesto el príncipe Leopoldo para el trono de España. El dia siguiente Lord Lyons, embajador británico en París, anuncia la declaracion hostil del duque de Grammont en las Cámaras, y los esfuerzos ya por él hechos en el sentido de la conciliacion. El dia siguiente el marqués de Lavalette, embajador francés en Londres, pide á lord Granville emplee la influencia de Inglaterra para que se retire tan molesta candidatura. Lord Granville escribe á lord Loftus, embajador inglés en Berlin, expresando su conviccion sobre el peligro é imprudencia del nombramiento del príncipe Leopoldo.

En 7 de julio, lord Lyons refiere una conversacion con el encargado de negocios de Prusia en París, quien cree muy hostil la declaracion de Grammont y expresa su creencia de que ni el rey ni Bismark concilian la oferta de la corona al príncipe Leopoldo.

En 8 de julio lord Granville escribe al embajador inglés en París lo siguiente:

«El conde Bernstorff, embajador de Prusia, me dice haber recibido cartas del rey y Bismark manifestando que la respuesta del Gobierno de Alemania del Norte á las explicaciones pedidas por Francia sobre la oferta de la corona de España al príncipe Hohenzollern, es que este asunto no concierne al Gobierno prusiano. Este no pretende intervenir en una nacion independiente como es España, y no puede dar informe alguno sobre las negociaciones que hayan mediado entre el príncipe y el Gobierno de Madrid. Prusia no intervendrá por tanto en la cuestion, dejando á Francia que adopte la senda que juzgue conveniente, y recomendando á su embajador se abstenga de mezclarse en el asunto.»

El gobierno de la Confederacion no desea una nueva guerra de sucesion; pero si España pretende hacerla por la eleccion del rey de España, esta conducta probará de su parte la disposicion evidente de pelear por una causa injusta. Era prematuro discutir la cuestion ínterin las Cortes no se hayan pronunciado, y si Francia ataca la Alemania del Norte esta se defenderá. Este lenguaje es el del rey, quien ha sido ageno á las negociaciones con el príncipe Leopoldo, á quien no impedirá aceptar la corona de España. Se quejó del violento lenguaje de Francia.

Repetí á S. E. el principal argumento hecho ya en Berlin de que interesaba á la paz del mundo que el Gobierno prusiano considerase la importancia de una solucion amistosa, añadiéndole que la posicion de la Alemania del Norte era tal, que si no debia ceder á las amenazas, tampoco debia lanzarse en una política contraria por frases pronunciadas en momentos de grande excitacion.»

El 8 de julio lord Lyons escribe desde París al conde de Granville:

«El duque de Grammont se ha mostrado muy satisfecho de la conferencia tenida por V. E. con el marqués de Lavalette, dándome gracias por los sentimientos en ella expresados respecto de la Francia. Aun no habia recibido respuesta de Prusia y su silencio le impedia demorar mas tiempo los preparati-

vos militares. Ya se habian adoptado algunas medidas, y al dia siguiente se tomarian otras en el Consejo de Saint-Cloud.

Como yo expresase alguna sorpresa por la prisa con que procedia el Gobierno, Grammont insistió en la imposibilidad de toda dilacion. Teniais razon para creer, y el Sr. Olózaga no lo habia negado, que el rey de Prusia conocia la negociacion entre el general Prim y el príncipe Leopoldo. El deber del rey, si deseaba la amistad con Francia, era impedir la aceptacion del trono español por un príncipe de su casa. El silencio ó una respuesta evasiva equivalian á una negativa. No podrá decirse que Francia desea la lucha. Por el contrario, desde Sadowa hasta este incidente, Francia ha demostrado una paciencia, moderacion y un espíritu conciliador que, en opinion de muchos franceses, ha ido demasiado lejos. Ahora, cuando todo estaba tranquilo é iba desapareciendo gradualmente la irritacion causada por el engrandecimiento de Prusia, los prusianos, lastimando los intereses tradicionales de Francia, pretendian establecer uno de sus príncipes del otro lado del Pirineo. Era imposible sufrir agresion semejante siendo de esperar que el rey disipe esta impresion fatal, prohibiendo al príncipe que vaya á España.

Otra solucion que el duque de Grammont me recomendaba vivamente, era el abandono por parte del príncipe de sus pretensiones á la corona de España. Naturalmente la habria aceptado con la esperanza de hacer el bien de su patria adoptiva: Al saber que esto podria producir en ella la guerra interior y la guerra extranjera sumiendo á su propio pais y á toda Europa en la lucha, vacilaria de seguro en tomar la responsabilidad de calamidades semejantes. Bastaria hacer surgir en él esta idea para hacerle ver que su honor y su deber exigian el sacrificio de su ambicion y el abandono de un trono que nunca podria consolidarse. Una renuncia voluntaria por parte del príncipe seria á sus ojos la mas feliz solucion de esta cuestion gravísima, y pedia al Gobierno inglés emplease toda su influencia para alcanzarla.»

A los consejos de calma dados por el gabinete inglés, el duque de Grammont contestaba así el 9 de julio:

«Es esta una cuestion en que los mismos franceses no pueden dirigir, sino seguir á la nacion. La opinion pública no consentiria hiciesen menos de lo que habian hecho. La más vulgar prudencia exigia las precauciones militares adoptadas. En medio de una profunda calma, y cuando el Gobierno y las Cámaras se ocupaban en reducir el presupuesto militar, Prusia hace estallar la mina que ha preparado secretamente. Era necesario que á lo menos Francia se pusiese al nivel de Prusia en cuanto á los preparativos militares.»

El estado de la cuestion era este. El rey de Prusia habia dicho á Benedetti que en efecto habia consentido que el príncipe Hohenzollern aceptase la corona de España, y que dado su permiso le era difícil retirarlo. S. M. añadió que conferenciaria con el príncipe y daria despues una respuesta definitiva á la Francia.

Por manera, añadió Grammont, que hay dos cosas evidentes; que el rey de Prusia ha autorizado la aceptacion de la corona de España, y que la resolucion del príncipe desistiendo ó insistiendo en su candidatura se realizará de acuerdo con S. M. Por lo tanto, la cuestion se hallará planteada entre Francia y el rey.

El Gobierno francés aplazará durante veinticuatro horas los preparativos ostensibles de guerra, como el llamamiento de la reserva, para no excitar el espíritu público en Francia. Pero despues los preparativos serán conducidos con gran vigor, siendo una grave falta dar tiempo á Prusia bajo pretestos dilatorios.

Mr. de Grammont me autorizó dijese al Gobierno, que si el príncipe Hohenzollern, de acuerdo con el rey de Prusia, retiraba su aceptacion de la corona, la cuestion quedaria terminada. No me ocultó sin embargo, que si el príncipe, despues de su conferencia con el rey, persistia en ser candidato al trono de España, Francia declararía inmediatamente la guerra á Prusia.»

Se continuará

DISCURSO pronunciado por Mr. Bismarck antes de cerrarse la sesion del Reichstah (20 de julio), en la que se votó el mensaje dirigido al rey Guillermo.

Señores: Urgentes atenciones me han impedido hallarme entre vosotros hasta ahora, y os suplico, pues, que me perdoneis mi tardanza. Me habia propuesto presentaros hoy la coleccion de documentos referentes á la guerra, que se hallan en poder del gobierno, pero no los tengo todavía; á pesar de que les aguardo de un momento á otro. Entre tanto, debo declarar que casi no tiene ejemplo que un suceso de tanta importancia para Europa se haya verificado y preparado entre distintas cámaras, dando márgen á tan exíguo número de documentos, sobre los cuales darà su fello la historia.

En efecto, solo hemos recibido del gobierno imperial francés una pieza oficial, y es la declaracion de guerra que se nos notificó ayer. Esta declaracion es la primera y la única nota del gobierno francés que se nos ha comunicado, desde que el ministro de aquella nacion, no sé si el dia 4 ó el 5, nos preguntó si sabíamos algo de la candidatura, á lo que le contestamos negativamente.

Todas las conversaciones que el conde Benedetti, (que en esta ocasion no sé si ha obrado como embajador), ha tenido personalmente en los baños con S. M., mi soberano, son, como sabe todo el que está al corriente de la política internacional, conversaciones particulares y de ningun valor ante las relaciones de gobierno á gobierno. Todas las declaraciones personales que se ha tratado de arrancar á S. M. el rey en sus entrevistas, declaraciones que tal vez se hubiesen obtenido, si S. M. no guardase en su vida privada la firmeza de carácter que le distingue, no podrian ser consideradas en ningun tiempo como actos «políticos», sino como expresion de ideas personales, hasta que el monarca no las hubiese confirmado en su calidad de soberano y no hubiese manifestado deseos de darlas el valor de actos «políticos».

Despues de estas observaciones echaré una ojeada á los demás documentos que por lo general son comunicaciones del ministerio federal de negocios extranjeros, hechas cuando ya no era posible reparar el mal y al objeto de explicar á los demás gobiernos el modo como se han desenvuelto los acontecimientos.

Figura entre estas comunicaciones el famoso telegrama que al fin y al cabo ha sido para el ministerio francés el único pretexto para la guerra, y que solo calificándolo de nota dirigida por el gobierno del rey á los demás gobiernos, ha podido surtir el efecto que se habian propuesto. No seré yo quien entre ahora á definir la palabra «Nota», pero lo cierto es, que la comunicacion de un telegrama de periódico, destinado á orientar á nuestros representantes cerca de los gobiernos alemanes y de todos los gabinetes que creíamos que eran amigos, destinado á informarles del estado en que se hallaban las cosas y á convencerles de que nuestras disposiciones, en el momento en que pensábamos haber llegado al límite que señala el honor de una nacion, eran mas firmes de lo que se suponía, es lo cierto digo que la comunicacion de semejante telegrama de periódico ha sido públicamente calificado de Nota por los ministros franceses.

Estos ministros se han guardado muy bien de ceder á las instancias de unos pocos miembros de la oposicion de París que han pedido que se exhibiera el documento en cuestion. ¡Atencion! ¡atencion! El edificio entero, y sobre todo la base de la declaracion de guerra, se hubieran venido abajo, si la representacion nacional hubiese conocido este supuesto documento, y principalmente su forma (¡cierto! ¡bravo!) No era ningun documento; era un telegrama sobre una noticia.

Los números 2 y 3 son reseñas, ya publicadas

por los periódicos, de los acontecimientos de Ems, sucesos que en el fondo no tienen nada de políticos, pero son de gran importancia bajo el punto de vista de la historia de la situacion. Ya los conocéis por los periódicos, pero su valor aumenta, señores, si se considerara, que por su origen, han sido clasificados entre los documentos oficiales.

La cuarta pieza (un mensaje) desde París por Mr. de Werther el 12 de julio) es un documento oficial destinado á circular entre autoridades prusianas, pero no entre Prusia y Francia. El embajador daba cuenta en él de la conversacion que habia tenido con el ministro de negocios extranjeros y con el Guarda sellos Mr. Ollivier; nos participaba la peticion inaceptable de que todos vosotros teneis noticia. El rey debia escribir una carta de disculpa (Risas) cuyo contenido se le indicaba. Yo no contesté oficialmente sobre esto á nuestro embajador, sino que le indiqué que estaba convencido de que habria comprendido mal las declaraciones del ministro francés; que me parecia absolutamente imposible que semejantes proposiciones se hubiesen formulado (¡Muy bien!) y que en todo caso, como á ministro responsable, me negaba á someter el despacho al exámen de S. M. (Aplausos). Si el gobierno francés cree que debe hacernos alguna comunicacion de esta naturaleza puede formularla y hacérsola á mano aquí, en Berlin, por medio de su embajador ¡Muy bien!

La circular del 18 de julio que ponía en conocimiento de los gobiernos alemanes y de otras naciones las piezas de que acabo de hablar es el 5.º documento.

El 6.º 7.º y 8.º relativos á un ensayo de intervencion de un gobierno amigo, el de la Gran Bretaña, son el texto inglés y la traduccion de una carta escrita el 17 de julio por el embajador de aquella nacion y la contestacion del canciller á esta carta. Como esta respuesta no es conocida de la Cámara, me apresuro á leérsela. Todos quedareis convencidos de que el ministerio federal de Negocios extranjeros, aun en este postrer momento, no se ha separado de su moderacion ni de sus disposiciones pacíficas:

«Berlin 18 de julio de 1870.

«A. S. Exc. Loftus.. etc.

«Me he apresurado á comunicar á S. M. la carta del 17 del corriente en la que V. E. manifiesta que Prusia y Francia, en un momento dado podrian reclamar los buenos oficios de un gobierno amigo, y que el de la Gran Bretaña se halla dispuesto á dar cuantos pasos sean necesarios.

«De órden de S. M. debo contestar á V. E. que se halla profundamente agradecido á los esfuerzos amistosos y filantrópicos para evitar á dos naciones las calamidades de una guerra funesta para toda Europa, y que su amor sincero á la paz (que el gobierno de la Gran Bretaña mas que ningun otro puede aquilatar) le inducia á no rechazar ninguna negociacion que tendiese á solidar una paz compatible con el honor y el sentimiento nacional de Alemania.

«Estas negociaciones no podrian llevarse adelante si antes no se contase con el asentimiento de Francia (Sabemos ya que se ha negado este consentimiento: el gobierno de la Gran Bretaña así acaba de comunicárnoslo.)

«Francia es la iniciadora de la guerra, y persiste en sus proyectos, aun despues de haber desaparecido la causa del conflicto. Si ahora nosotros tomáramos la iniciativa en las negociaciones, seria un acto mal interpretado por el sentimiento nacional alemán, herido y excitado ya por las amenazas de Francia.

«Nuestra fuerza estriba en el sentimiento que Alemania tiene de su nacionalidad, de su derecho y de su honor, al paso que gobierno francés ha demostrado que no tenia tanta necesidad de este apoyo.

«He cumplido las órdenes de S. M., y al suplicar á V. E. que trasmita estas ideas á su majestad la reina, aprovecho la ocasion de reiteraros la seguridad de mi perfecta consideracion. — «De Bismarck.»

ANUNCIOS.

En poder de D. Mariano Franqueza procurador del Juzgado de Gerona se hallan varias escrituras públicas pertenecientes á los sugetos que á continuacion se expresan, las que entregará á sus dueños que se presenten á retirarlas, en su casa calle del Portal Nou de la propia ciudad núm. 22 Procedencia del archivo del difunto D. Antonio Vilamala procurador que fué del propio Juzgado.

D Narciso Saló y Ginesta, vecino de S. Martin Vell.—José Avelli del Castell de Foixá.—Felix y Ferriol Vilella de Puente Mayor.—Juan Gich de Millás, parroquia de Madremaña.—Miguel Vila de S. Clemente Sabas.—Señores de Burgués de Gerona.—José Antonio de Ferrer y Singlá de Gerona.—Antonio Linás de San Andrés Salou.—Pedro Roure de Gerona.—Miguel Carreras de Estañol.—Sebastian Casadevall de Olot.—Pedro Güell (a) Pera Anton vecindario de Vilanera.—Martirian Peracaula de San Martin de Llémana.—Ramon Ponsacomas de Salrá.—El pueblo de Fornells.—José Perdigó Sastre de Gerona.—José Puig y Ferriol de Bagúr.—José Pou y Dalmacio Carós de Bescanó.—Miguel Mitjà de Viert.—Pedro Caña e hijo de La Bisbal.—Pedro Johi de la Bolla.—José Sitjes de Llambillas.—Narciso Perez de la calle de Pedret.—Sixto Molár de Rafort.—Mariano Sais de Dosquers.—Bonaventura Llenas de Rupia.—Manuel Martinez de Huete de Palafrugell.—Miguel Pou de Lladó.—Rafael Roger de Gerona.

(Se concluirá.)

ARMERIA DE CAYETANO CARBÓ
con gran rebaja de precios, calle de la Platería, núm. 30, Gerona.

Rewolver de	70 á 400 rs.
Fouchés dos tiros de todos sistemas.	400 á 4000.
Id. de un tiro	160 á 4000.
Piston dos tiros.	300 á 400.
Id. un tiro.	400 á 160.
Berdams 12 tiros minuto.	á 400.

Además se hallará toda clase de accesorios para todos sistemas de escopetas, municiones de todas clases.

Enfermedades del pecho.

JARABE de Hipofosfó de Cal, por Grimaul y C.ª farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon en París.

La eficacia de esta preparacion ha sido comprobada desde 1857 por los mas célebres médicos.

Bajo la influencia de este maravilloso remedio se calma la tos, desaparecen los sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud. Tambien se emplea con el mas brillante resultado en los «resfriados, catarros, bronquitis é irritaciones de pecho.»

Pildoras restauradoras

del doctor Fors á base de carbonato mangano ferroso y de Pepsina Panacea de las personas débiles sin distincion de sexo ni edad y especialmente útil á las mugeres opiladas. Cada frasco va cerrado con la firma del autor y acompañado de un estenso prospecto.

Injection Brou.

Higiénica, infalible y preservativa: La única que cura sin auxilio de otro medicamento las gonorreas y demás flujos.

CAPSULAS RAQUIN.

COPAIBA PURO DE PARIS.

Despues de cien curaciones obtenidas de igual número de enfermos, la Academia de medicina ha declarado que estas cápsulas son superiores á todas las demás preparaciones. Para precaverse contra la falsificacion exíjase el nombre del inventor RAQUIN que lleva cada frasco.

Pildoras legítimas

DEL DOCTOR BRANDRETH DE NUEVA-YORCH.

Prospectos gratis.

TINTURA DE ÁRNICA SUIZA.

Indispensable á todas las familias y á los viajeros.

Depósito en la Botica Universal de D. Joaquin Ameller y Vñas, calle de la Cort-Real número 4 Gerona.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.